

# Exhorta IEQ a votar a las mujeres

**Realizan Taller de Participación Política en donde el presidente del Instituto Juan Carlos Dorantes Trejo, invitó a las mujeres que asistieron a promover el voto, en el área que se desempeñan**

**GUADALUPE ROJAS**

Este lunes y martes se llevo a cabo el Taller de Participación Política de las mujeres en donde el presidente del Instituto Electoral de Querétaro (IEQ), Juan Carlos Dorantes Trejo, en donde invitó a las mujeres que asistieron a promover el voto, en el área que se desempeñan.

"Que alienten la participación para que este 2 de julio votemos todos y todas, legitimando de origen, es decir desde las urnas y mediante nuestro voto a nues-

tros gobernantes y representantes populares".

En este sentido Dorantes Trejo recordó que la mujer ha sobresalido en diferentes ámbitos, entre ellos en la política y que esto es a través del tiempo, por lo que dijo que dicha situación debe continuar.

Cabe señalar que el objetivo de este taller es promover que todas las mujeres continúen o sean mejores lideresas políticas, que ocupen puestos de elección popular, con una visión de cambiar la cultura.



Juan Carlos Dorantes Trejo.

C/27-04-06/2



ANA SORIA

# Cumple Armando con ley electoral

**José Antonio Gutiérrez Álvarez informó que quitaron la imagen del Alcalde de Querétaro y el color azul del Partido Acción Nacional**

**ANA SORIA**

El Municipio de Querétaro, modificó su estrategia publicitaria que puede verse -por ejemplo- en los anuncios urbanos, en donde se eliminó la fotografía del Alcalde Armando Rivera Castillejos y el color azul del Partido Acción Nacional.

Esto, para dar "un paso más" al cumplimiento de la Ley Electoral, informó el Secretario del Ayuntamiento, José Antonio Gutiérrez Álvarez.

"Damos un paso más, cambiamos, la gente lo percibirá, incluso los colores con los que normalmente se difunde la publicidad de la administración pública municipal, fueron cambiados, y los temas que se tocan en todos estos anuncios son de los temas de excepción".

Y es que a partir del 5 de mayo

en que los partidos políticos inicien campañas y hasta el 2 de julio, los gobiernos federal, estatal y municipales, no podrán dar a conocer ninguna acción, a excepción de las que tienen que ver con la salud, seguridad pública y protección civil, esto de acuerdo al artículo 108, de la Ley Electoral del Estado de Querétaro.

Por tal motivo, dijo que también se deberá de suspender completamente la difusión de cualquier campaña en medios electrónicos e impresos. No obstante el periódico municipal, se continuará imprimiendo para dar a conocer "sin algún fin electoral", los temas anteriormente señalados.

Esta adecuación de la campaña publicitaria del Gobierno Municipal de Querétaro viene realizándose desde el 12 de abril.

C/27-04-06/1

**JOSÉ ANTONIO GUTIÉRREZ ÁLVAREZ**  
SECRETARIO DEL AYUNTAMIENTO

## Para contarlos, contamos contigo

### ¿Recibiste tu notificación?

Tu puedes ser funcionario de mesa directiva de casilla, recibir y contar los votos este 2 de julio

¡Contribuye a la democracia Instituto Electoral de Querétaro

Para mayor información comunícate al los Teléfonos 2-16-16-04 o al 01-800-505-37-37 [www.ieq.org.mx](http://www.ieq.org.mx)

AM/27-04-06/2

# Acatarán partidos, disposiciones del INAH y el IEQ

PAN, PRI y PRD de SJR, aseguran que ya trabajan en quitar propaganda de sus partidos en el Centro Histórico



JOSE VIDAL Uribe Concha, director general del IEQ.

## Desierta otra licitación del IEQ: J. Vidal

Noticias

La licitación pública de sobres y materiales electorales para los comicios de este año del Instituto Electoral de Querétaro (IEQ), ha sido declarada desierta por segunda vez, de modo que, de acuerdo con la Ley en la materia, se procederá a la adjudicación directa, informó el director general del organismo ciudadano, José Vidal Uribe Concha.

También dijo que del total de los ciudadanos sorteados para elegir de entre ellos a los funcionarios de casillas electorales, 63 mil 500 han sido notificados y 31 mil 954 no han recibido la notificación, por distintas razones. Así que la cobertura de notificación es ya de 94.41 por ciento.

Informó que de los ciudadanos sorteados, 26 mil 741 han demostrado tener capacidad para el cargo y han dicho que si les gustaría ser funcionarios de casillas, mientras que 270 ciudadanos no han sido localizados en sus domicilios, porque las referencias son indebidas.

N/27-04-06/4



"Se nos notificó que había propaganda del PAN en el Centro Histórico, que de acuerdo al convenio firmado estaba prohibido; ya hemos retirado 5 mantas, nosotros reconocemos el convenio, pero vemos que el propio PRI sigue con algunos pendientes".

**GUILLERMO VEGA GUERRERO**  
LÍDER DEL PAN



"Nosotros le daremos cumplimiento a la recomendación que nos hace el gobierno municipal, inclusive ya hemos hecho un llamado a los candidatos y ex aspirantes para que hagan la remoción de cualquier propaganda que haga relación a nuestro partido político".

**JAVIER OSORIO SALINAS**  
LÍDER DEL PRI



"Hay algunos adelantados que lo primero que deberían de hacer es ponerse a leer cuáles son los condicionamientos que tenemos de cualquier autoridad".

**VÍCTOR TORRES GÓMEZ**

C/27-04-06/1

### SAN JUAN DEL RÍO

GUILLERMO CONTRERAS

Las tres fuerzas políticas más representativas en el municipio de San Juan del Río, aseguraron que acatarán la reglamentación del acuerdo firmado con el IEQ y el INAH, para retirar la propaganda política del Centro Histórico.

Antes, la Secretaría de Gobierno del municipio local, hiciera las exhortaciones para que en un plazo de 3 días se quitaran gallardetes, lonas, calcomanías y se pinten de blanco las bardas que hagan referencias a partidos políticos, y el plazo venció ayer.

Guillermo Vega Guerrero, presidente del Partido Acción Nacional (PAN) en San Juan del Río, opinó:

"Se nos notificó que había propaganda del PAN en el Centro Histórico, que de acuerdo al convenio firmado estaba prohibido; se nos adjuntó una relación de las irregularidades y podemos decirles que estaban en razón de 4 del PRI a 1 del PAN; ya hemos retirado 5 mantas, nosotros

reconocemos el convenio, pero vemos que el propio PRI sigue con algunos pendientes como la pinta que está afuera de la casa de Jacaranda López Salas".

Por su parte, Javier Osorio Salinas, presidente del PRI, destacó:

"Nosotros le daremos cumplimiento a la recomendación que nos hace el gobierno municipal, inclusive ya hemos hecho un llamado a los candidatos y ex aspirantes para que hagan la remoción de cualquier propaganda que haga relación a nuestro partido político".

En el mismo sentido, Víctor Torres Gómez, líder del PRD, aseguró:

"Quiénes somos actores políticos, debemos de conocer las reglas del juego antes de participar, y yo creo que la principal de todas es el respeto a la sociedad... hay algunos adelantados que lo primero que deberían de hacer es ponerse a leer cuáles son los condicionamientos que tenemos de cualquier autoridad".

## Piden respetar acuerdos con IEQ

IPOR PABLO ALEMÁN  
SAN JUAN DEL RÍO

Héctor Ramírez López, secretario de Gobierno en San Juan del Río, invitó a los partidos políticos a respetar los acuerdos firmados con el Instituto Electoral de Querétaro (IEQ), y que respeten el Centro Histórico de la ciudad y no pongan propaganda ahí.

Ramírez López informó que ya fueron notificados todos los partidos políticos de que se encuentran infringiendo el convenio pactado con el IEQ, la Presidencia Municipal y ellos, donde se especifica que éstos no deberán colocar publicidad en el

Centro Histórico.

El secretario de Gobierno señaló que el partido que tiene más propaganda en lugar prohibido, es el Partido Acción Nacional, por lo que los invitó a: "que respeten el convenio que firmaron con el IEQ, que lo lean y vean dónde pueden colocar su propaganda".

En tanto que Ramírez López expresó que el Partido Revolucionario Institucional realizó una petición formal, para que se le permitiera promover en diferentes espacios a sus candidatos, la cual le fue otorgada, pero que en todo momento se debe respetar el área marcada como Centro Histórico, que viene trazada en el convenio firmado.

AM/27-04-06/4

## Denuncian en IEQ trabas para constancias de vecindad

Noticias

Seis partidos políticos, de los ocho acreditados ante la autoridad electoral estatal, le pidieron al Consejo General del IEQ, coadyuvar de manera más directa para que los ayuntamientos del Estado no escamoteen más la expedición de las constancias de residencia, solicitadas por los candidatos a distintos cargos de elección popular.

La petición la hicieron antes de anoche los representantes del PRI, PRD, Convergencia, PVEM, Alternativa Socialdemócrata y Nueva Alianza, luego de revelar en la sesión ordinaria del organismo ciudadano que, en algunos casos, como Querétaro, los documentos no han sido expedidos porque el funcionario municipal está de vacaciones, fuera del país.

Según la revelación, la retención de empleados públicos para extender el documento ocurre más



SESION ORDINARIA del Consejo General del IEQ.

en ayuntamientos gobernador por el PAN. "Le están dando un manejo político a este asunto. En un municipio nos dijeron: '¿Para que quieren la carta de residencia?'", contó el representante de Nueva Alianza, Arturo Rocha Anaya.

Sugirió que, en virtud de que el plazo legal para el registro de candidaturas está terminando, se considere esta irregularidad para que en la siguiente reforma electoral se incluya un candado que impida a los funcionarios públicos condicionar la expedición del documento.

La solicitud nació cuando el representante de la Alianza por

México, Israel Pozas Chávez, le pidió al Consejo General del IEQ, informarle, cuáles sanciones son aplicables al Ayuntamiento de Colón, que se le ha negado a expedir la Constancia de Residencia en favor del candidato a esa Presidencia Municipal.

El problema se agrava, dijo por su parte el representante de Convergencia, Marco Antonio León Hernández, porque -agregó- el candidato de esa alianza no vive allí sino aquí, en la ciudad de Querétaro. Pidió entonces, que el IEQ investigue a fondo este caso y todos los casos denunciados por los demás partidos políticos.

## Ser imparciales, petición del IEQ a las autoridades ante el proceso electoral

El presidente del Consejo General del IEQ, Juan Carlos Dorantes Trejo, hizo un llamado a las autoridades del Estado para que coadyuven con el órgano electoral local alentando toda expresión que fortalezca la cultura política y democrática, pero también que sean ejemplo al mantenerse imparciales a las actividades de los partidos políticos y sus candidatos.

Lo anterior durante el acto en el cual Dorantes Trejo rindió Informe del Estado General que guardan los trabajos realizados por el órgano electoral en el año 2005, marco en el cual subrayó que el IEQ sujeta su actuar en estricto apego a los principios de certeza, legalidad, independencia, equidad y objetividad, "lo que la hace una institución garante de los procesos electorales".

Así mismo, dio cuenta de la inscripción del registro presentado por los partidos políticos nacionales que competirán en la justa electoral: Partido del Trabajo, Nueva Alianza y Alternativa Socialdemócrata; los cuales sumados a las cinco fuerzas políticas ya existentes son ocho las opciones que los queretanos tendrán para elegir a sus autoridades y representantes populares.

Por otra parte, informó sobre la suscripción de diversos convenios con instituciones de la esfera educativa, del comercio y autoridades municipales, estatales y electorales, para la promoción institucional y la cultura democrática, en particular la promoción del voto este año electoral, destacando que en doce sesiones ordinarias y cuatro extraordinarias se emitieron 31 acuerdos y dos resoluciones.

N/27-04-06/3

Tiempo 12 Abril 2006/16

# Convenio

# IFE-Transparencia Mexicana

DE/27-01-06/16

**ALEJANDRO GUILLÉN LEÓN**

Se formalizó el convenio de colaboración entre el Instituto Federal Electoral y Transparencia Mexicana, para promover la transparencia en la adquisición de bienes y servicios del IFE.

El IFE firmó con Transparencia Mexicana el convenio para promover la transparencia en los procesos de adquisiciones y arrendamientos de bienes, y servicios que realice el Instituto durante el proceso electoral.

El objetivo del convenio es que Transparencia Mexicana acompañe los procedimientos de adquisiciones que realice el IFE, con el fin de eliminar el riesgo de irregularidades en las etapas de los recursos, en las etapas de los concursos o en las adjudicaciones de contratos durante el proceso electoral.

Asimismo, el acuerdo establece que Transparencia Mexicana deberá de comunicar a la sociedad sobre los

resultados de cada licitación, incluyendo posibles irregularidades o incumplimiento de las bases de contratación.

Por otra parte, con el objeto de contribuir a la transparencia, legalidad y pulcritud del pro-

ceso electoral, todos los documentos y materiales electorales que el IFE utilizará serán producidos por Talleres Gráficos de México.

Aquí es importante mencionar que esta es la primera ocasión en que Talleres Grá-

fos de México producirá los materiales electorales para la elección federal, situación que permitirá que el IFE evite entrar en procesos de adquisiciones que pudieran generar controversias administrativas.

Con lo anterior se trata de dotar al proceso electoral de mayor transparencia en la organización no sólo de la jornada del 2 de julio, sino durante las diferentes etapas que tiene la organización del mismo.

**CalenDIARIO**  
la agenda electoral

Faltan 66 días

El PAN de Querétaro desistió en realizar su acto de inicio de campaña local en la Plaza Independencia, en San Juan del Río, al considerar Rafael Puga Tovar que existe ausencia de voluntad democrática en la autoridad de ese municipio.

Dio a conocer el líder de los panistas que el acto del 5 de mayo, en el que está confirmada la presencia de Felipe Calderón Hinojosa, se llevará a cabo en el lugar conocido como "el Puente de la Historia".

El embajador Francisco González de Cosío rindió protesta ante el Comité Ejecutivo Nacional del PRD en la ciudad de México, como candidato a la presidencia municipal de Querétaro, en el Auditorio Nacional.

Sin embargo, tanto el dirigente municipal, Luis Máximo Reyes, como el Estatal, Pablo González Loyola, afirman que aún no es el candidato del Sol Azteca y que todavía se negocia la propuesta del Comité Nacional.

Arrancó su campaña proselitista el diputado local Hugo Cabrera Ruiz hacia la diputación federal por el primer distrito, el cual comprende los municipios de la Sierra y parte del semidesierto queretano.

DE/27-01-06/11

Denunció el Subsecretario Organizacional del PRI Municipal

# Condicionan ex priistas apoyo a González Valle

Los priistas que abandonaron su partido en Santa Rosa Jáuregui enviaron un documento al candidato panista en donde le solicitan 150 mil pesos mensuales además de 3 vehículos para 10 operadores políticos

MÓNICA CURIEL

Con un documento sin firma, Francisco Olguín Aguilar, subsecretario Organizacional del Comité Municipal del PRI, acusó al ex presidente del Comité Delegacional de Santa Rosa Jáuregui Alfredo Estrada Romero, de solicitar al candidato del PAN para la

"Podimos tener acceso a la computadora de este señor (Alfredo Estrada Romero), en donde hace una serie de peticiones a título personal, como condicionantes para apoyar a Acción Nacional donde pide 150 mil pesos, mensuales, -A quién le hace estas peticiones- a Manuel González Valle"

**FRANCISCO OLGUÍN AGUILAR**  
SUBSECRETARIO ORGANIZACIONAL  
DEL COMITÉ MUNICIPAL DEL PRI

presidencia Municipal de Querétaro, Manuel González Valle, 150 mil pesos mensuales, además de 3 vehículos para 10 operadores políticos en las 43 comunidades de Santa Rosa Jáuregui.

A pesar de que el documento no tenía la firma de Alfredo Estrada Romero, dijo que la declaración de Yolanda Aguilar Morales, secretaria general del Subcomité Delegacional de PRI en Santa Rosa Jáuregui, y de Lourdes Hernández Ugalde, secretaria de Gestión Social de este subcomité, darían validez al docu-

mento sin embargo ellas no dijeron más allá que su nombre quienes supuestamente habían firmado el documento que entregaron al candidato panista.

"Podimos tener acceso a la computadora de este señor, en donde hace una serie de peticiones a título personal, como condicionantes para apoyar a Acción Nacional donde pide 150 mil pesos, mensuales, -A quién le hace estas peticiones- a Manuel González Valle".

Olguín Aguilar quien también



Francisco Olguín Aguilar presentó el presunto documentos, sin firmas.

forma parte de la planilla de regidores de la candidatura de la Alianza por México, Dolores Cabrera Muñoz, desmintió que 5 mil priistas de Santa Rosa Jáuregui, dejarían al organismo político para sumarse a la propuesta de Manuel González Valle, candidato del PAN para la presidencia Municipal.

C/270-0612

## No le quita el sueño desbandada de priistas: Braulio Guerra

El Líder del PRI local rechazó que sean 5 mil los priistas que saldrán de las filas del partido y que apoyarán a Manuel González Valle

ANA SORIA

El Dirigente Municipal del PRI, Braulio Guerra Urbiola, rechazó que sean 5 mil los priistas que saldrán de las filas del partido, para él, es un asunto de "particularidades que no le quitan el sueño", por lo que señaló que las

inconformidades deben exponerse ante las instancias jurídicas.

"La gente no se está yendo, se están yendo algunas individualidades. No los cuento porque no me quita el sueño... se quedan los que tienen compromiso con su partido... Quiénes tienen inconformidades dentro de la política, que las conduzcan, que las canalicen a través de los órganos jurídicos, son los espacios idóneos".

Para avalar su argumento, Braulio Guerra afirmó que el partido ha tenido contacto directo con la "base tradicional y de más trabajo y compromiso en Santa Rosa Jáuregui" de donde se informó saldrán los 5 mil militantes del PRI. Además calificó como una "inconsistencia ideológica" de éstos, el hecho de que ahora apoyarán al PAN, a través del candidato a la Presidencia Municipal de Querétaro, Manuel González Valle.

"Imaginate la inconsistencia ideológica que existe cuando una persona está primero en un partido, después en otro, en la izquierda, en el centro, en el derecha, ahí nos queda claro que hay inconsistencias confusión personal respecto a que postura".



Braulio Guerra Urbiola, dirigente del PRI local.

ANA SORIA

C/27-020612

El líder del PRI en Colón dice que el fenómeno es con todos los partidos

# Afectarán desbandadas los procesos electorales

COLÓN

JORGE ESPITIA

La ciudadanía ha perdido credibilidad en los partidos políticos por los problemas, escándalos y desbandadas que se registran al interior de las estructuras de estas instituciones, declaró Jesús Vizcaya Guevara, presidente del Comité Directivo Municipal del PRI en Colón.

Al mismo tiempo, el político advirtió que en el municipio de Colón no serán los partidos políticos sino las personas que presenten como candidatos, las que determinarán las preferencias

ALCALDES Elecciones 06

electorales.

"En estos tiempos desgraciadamente es así, hay muchas gentes que se van del partido para otros partidos, y otras gentes de otros partidos que se están viniendo con nosotros; en el PAN tienen el mismo problema, en el PRD tienen el mismo problema, no es solamente un problema exclusivo del PRI.

"Es un problema de todos, tan es así que hay gente que está expresando que ahora ya no se fija supuestamente en los colores de los partidos, sino se fijan en la persona".

El dirigente priista descartó la posibilidad de que el procedimiento legal que aparentemente inició el ex precandidato a la presidencia municipal de Colón, Juan José Salinas Briones, represente un impedimento para la partici-

Los problemas al interior de los partidos, son responsabilidad de los mismos políticos, así que la gente lo reflejará en las urnas, aseguró Jesús Vizcaya Guevara

"En estos tiempos desgraciadamente es así, hay muchas gentes que se van del partido para otros partidos, y otras gentes de otros partidos que se están viniendo con nosotros".

JESÚS VIZCAYA GUEVARA  
LÍDER DEL PRI  
EN COLÓN

Los políticos esperan que los problemas al interior, no afecten las votaciones el 2 de julio.

pación en los comicios del 2 de julio próximo del hoy candidato por la Alianza por México, José Luis Osornio Ponce, ya que informó que hasta el momento el TRIFE no ha solicitado documentación alguna al Revolucionario Institucional.

Informó que incluso al momento el Tribunal Federal Electoral, no ha requerido al mismo dirigente, o al presidente de la comisión de procesos internos, ni tampoco ha realizado diligencia alguna, por lo que afirmó que será ésta responsabilidad exclusiva del

interesado el dar seguimiento al caso.

"Nosotros no hemos tenido ninguna información al respecto, nosotros no sabemos nada al respecto, yo creo que los órganos correspondientes son los que deberán determinar".



CUARTOSCURO

C/270-10613M

## "Mentira" desbandada de priistas: CNC

MONTSERRAT MARTINEZ ZAVALA

Los priistas que anunciaron la renuncia de 5 mil integrantes de la Confederación Nacional Campesina (CNC) en Santa Rosa Jáuregui para apoyar al candidato de Acción Nacional, Manuel González Valle, pertenecen a un grupo minoritario y sin representación al interior de esta organización campesina, aseguró el líder cenecista en el estado, Juan Hernández.

Indicó que Alfredo Estrada no es representativo en el sector agrario de la delegación de Santa Rosa, por lo que es una "mentira" que exista una desbandada de priistas, además de este grupo actúa bajo la influencia del ex líder de esta organización, Mauro Márquez.

Juan Hernández puntualizó que esta supuesta desbandada no afecta la estructura de la CNC, puesto que esta organización campesina cuenta con un equipo de trabajo estructurado en toda la entidad, el cual trabaja en la aplicación de diversos programas en apoyo al sector.

Otra de las causas a las que obedece la salida de este grupo de priistas —dijo— "es la intolerancia e incongruencia en la toma de decisiones por parte de la dirigencia estatal del Revolucionario Institucional, la cual encabeza Jesús Rodríguez Hernández".

De esta manera, esta salida de militantes aunada a los problemas que se han presentado en días pasados como son las impugnaciones de candidatos y la falta de visión política de los dirigentes al interior del PRI, afectarán la captación de votos de este partido político el próximo 2 de julio, señaló el líder de la CNC en la entidad.

Para revertir esta situación, Juan Hernández consideró necesario que la dirigencia nacional del PRI y los candidatos que resulten electos valoren la situación real de su partido en el estado para que puedan así tomar las medidas adecuadas.

D/270-10618